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Ayant lieu au site la Génération 
Le 18 mars 2024 

 
Sont présents : Lise-Andrée Berthiaume, Luc Fortin, Mohammed Kada, Jean-Philippe 

Doucet, Eve Déziel Cloutier, Jessica Lefebvre, Nathalia Ursu et Emma-
Lee Monette-Méthot. 

 
Sont absents : Francis Fairfield et Andréane Sigouin. 
 
Sont aussi présents : Chantal Laberge, directrice et Marie-Claude Labelle, directrice 

adjointe. 
 
 
Ouverture de la séance 
 

1. Préliminaires 
 

1.1 Mot de la directrice et ouverture de la rencontre 
 
Madame Chantal Laberge souhaite la bienvenue à tous et vérifie que le quorum est 
atteint. En l’absence de Madame Andréane Sigouin, présidente du conseil 
d’établissement, Madame Lise Andrée Berthiaume est désignée pour présider la 
rencontre. La séance s’ouvre à 16h10.  
 
Madame Laberge informe le conseil qu’il y aura des ateliers de vaccination à venir pour 
la rougeole. Ces ateliers seront offerts aux élèves du CEAPO qui en ont besoin.  
Par ailleurs, Madame Laberge note une baisse de clientèle significative au 8 février 2024 
par rapport à la même date l’année dernière (673 par rapport à 604). Cette diminution 
se fait surtout sentir en francisation. Une des hypothèses invoquées serait le passage au 
guichet unique (Francisation Québec) pour l’inscription des élèves. 
Madame Laberge souligne également que l’équipe de direction du CEAPO a soumis la 
candidature des bénévoles en francisation pour le prix des bénévoles de la CSSPO et 
celle de Monsieur Frédérick Gauthier, enseignant responsable du programme 
d’intégration socioprofessionnelle (ISP) pour le prix Bravo.  

  
 

  

 
Procès-verbal de la réunion du Conseil d’Établissement (C.É.) 
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1.2  Période de questions du public 
 
Pas de question. 
 
1.3 Adoption de l’ordre du jour 
 

 
C.É. #03-03-015 
 
Il est proposé par Monsieur Luc Fortin et appuyé par Madame Eve Déziel d’adopter l’ordre du 
jour tel que proposé. 
 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

 
1.4 Adoption du procès-verbal du 24 janvier 2024 

 
 
C.É. #03-03-016 
 
Il est proposé par Madame Lise-Andrée Berthiaume et appuyé par Jessica Lefebvre d’adopter 
le procès-verbal du 24 janvier 2024 tel quel que proposé. 
 
RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
1.5  Suivis au procès-verbal 
 
Aucun suivi n’est nécessaire.  

 
 

2. Points nécessitant une adoption ou une approbation 
 

2.1  Acte d’établissement (cours d’informatique) 
 
Madame Chantal Laberge annonce que la FGA offrira, à compter de cette année, des cours 
d’informatique en dehors de l’amplitude des heures de cours en FGJ dans les écoles secondaires 
du CSSPO. Cette année, nous dispenserons ce cours pour les élèves de l’École secondaire 
Grande-Rivière et l’École de la Nouvelle-Ère. Ce cours de 4 unités remplacera le cours de 
sciences de 4e secondaire échoué par ces élèves. Si l’élève est en réussite dans les autres cours, 
le succès du cours d’informatique déclenchera le DES. 
 
 

 
C.É. #03-03-017 

 

Il est proposé par Mohammed Kada et appuyé par Lise-Andrée Berthiaume d’autoriser la 
FGA à soutenir le secteur des jeunes dans le parcours de certains élèves ciblés pour 
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l’obtention du DES. 
 
 
RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3. Points de discussion ou d’information 

 
 

3.1 Surplus/Déficit 
La grève du personnel enseignant durant l’année scolaire 2023-2024 entraînera des 
répercussions sur le financement de la FGA. Cela va se traduire par une coupure d’ETP 
pour cette période qui aura un impact sur le budget futur du CEAPO.  
On note un budget restreint pour les meubles, ce qui limite les achats à l’essentiel pour 
cette catégorie de dépense. Auparavant, nous avions plus de latitude. 
Le CEAPO a présenté un surplus de 1,3 million pour l’année 2023 contrairement à un 
surplus de 1,5 million pour l’année 2022. Ces surplus ne sont pas réinvestis dans le 
centre, mais retournent plutôt au Centre de services scolaires.  
 
3.2 Demande d’appui 
Point éliminé.  
 
3.3 Plan de lutte 
Le gouvernement a demandé de répertorier les actes de violence au sein des 
établissements. Le CEAPO reporte 2 cas de violence et 1 cas d’intimidation, ce qui est 
très peu. Le changement a été apporté au sein du plan de lutte actuel.  
 
 
3.4 Forum des adultes 
Le forum des adultes s’est déroulé cette année au Centre communautaire St-Jean Bosco. 
Les témoignages d’élèves du CEAPO ont été très appréciés des participants et ont 
représenté un moment fort du forum. Madame Jessica Lefebvre qui a participé au forum 
en tant qu’élève, a souligné le climat d’écoute et de respect mis de l’avant par la 
direction générale du CSSPO lors de cette journée et a ajouté que celle-ci a permis de 
créer de beaux liens entre les élèves qui y ont participé. Le forum des adultes permet 
à la Direction générale du CSSPO de recueillir aussi des commentaires lors des plénières 
afin de mettre en place un plan d’action pour répondre aux besoins du milieu.  
 
3.5 Projet éducatif 
Les rencontres du comité de pilotage du projet éducatif ont repris. À la suite des 
consultations du personnel, un plan d’action est en cours de développement et des 
activités s’en viennent prochainement pour rendre le projet éducatif vivant dans notre 
centre. La mise en œuvre du plan d’action pour le projet éducatif du CEAPO est prévue 
pour septembre 2024. 
 
3.6 Ça se passe chez nous 

 
La Génération : Madame Jessica Lefebvre prend la parole pour les élèves et le 
personnel.  
Les « marches santé » du vendredi se poursuivent chaque semaine.  
30 janvier 2024 - Journée multiculturelle. Les élèves et le personnel ont été invités à 
s’habiller selon les traditions de leur pays d’origine.  
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6 février 2024 - Kiosque au dîner pour la santé mentale.  
7 février 2024 - Diner de Noël du conseil enseignant. 
8 février 2024 - Carnaval suivi de plusieurs activités dont : ballons-balais, souque à la 
corde, ballon chasseur et la danse aérobique. De plus, il y a eu une belle participation 
et une très belle température.  
12 février au 15 février - Semaine de la persévérance ! 
13 février 2024 - Bulles de succès. Dans chaque ballon il y avait un message de 
persévérance. Tournée de classe avec des pensées de persévérance dans un ballon. 
14 février 2024 - Activité de cœur pour la journée de la St-valentin. Les élèves du 
conseil étudiant ainsi que Julie et Ève distribuaient à chaque élève de l’école et 
membre du personnel un cœur. 
15 février 2024 - Journée PerséVERT. On invitait tout le monde à s’habiller en vert. 
De plus, il y a eu une activité qui se nommait « une pensée pour toi ». Donc c’était la 
remise de carte de la persévérance scolaire avec un message personnalisé pour chaque 
élève.  
15 février 2024 - Tapis rouge. Les membres du personnel accueillaient chaque élève 
qui passait sur le tapis rouge en les applaudissant. Ensuite, il y a eu des muffins et 
cafés pour tout le monde.  
20 février 2024 - Activité avec Marie Gray, autrice. Elle a fait un atelier avec son 
conjoint Sylvain St-amour autour de son roman DE BICHE À BAD BITCH. Et il y a eu la 
journée du FORUM des adultes.  
21 février 2024 - Le conseil étudiant a eu une rencontre concernant la propreté de 
notre centre.  
23 février 2024 - On a eu la sortie au Salon du livre. 25 élèves ont participé. 
13 mars 2024 - Le conseil étudiant a eu une rencontre pour les prochaines activités. 
 

  

Lucien Brault : Madame Natalia Ursu prend la parole pour les élèves et le personnel 
de Lucien-Brault.  
 
Activités permanentes : 
Les conversations avec les bénévoles les mardis et mercredis en avant-midi. 
Les activités sportives les mardis et vendredis. 
La chorale et le théâtre les jeudis en après-midi.  
 
Événements spéciaux : 
En préparation de la fête de la Saint-Valentin, le 9 février, les élèves ont participé à 
une activité artistique consistant à confectionner des cœurs à partir de fils de laine et 
de colle. 
Le 14 février, une fête a été organisée dans la cafétéria pour les élèves et le personnel 
enseignant. Les bénévoles, l'APO (Association des Parents d'Élèves), l'AFIO (Association 
des Familles d'Origine Internationale) ont également été invités. Des petits amuse-
bouches, des fruits et des boissons ont été servis. Tout le monde a participé à une 
activité de tirage de mots de persévérance. 
 
Sorties annulées : 
En février, deux sorties étaient prévues : une activité de raquettes le 6 février (avec 45 
participants) et une sortie au lac Beauchamp le 28 février pour toute la francisation. 
Malheureusement, en raison des conditions météorologiques défavorables, ces sorties 
ont dû être annulées. 

En mars, après la semaine de relâche, le 15 mars, un atelier a été offert aux élèves sur 
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inscription par le Carrefour jeunesse emploi de l’Outaouais. 
 
Activités à venir : 
Le 27 mars, une nouvelle activité artistique de confection à partir de divers matériaux 
est prévue. Le 22 mars, est aussi prévue une sortie à la Salle de quilles Anik.  
 
 
L’Arrimage : Madame Emma-Lee Monette-Méthot prend la parole pour le personnel et 
les élèves de L’Arrimage.  
 
12-13 février - Journées de la persévérance. 
14 février - Déjeuner de la Saint-Valentin. 
23 février - Salon du livre 
Mois de mars - Jeux de société et activités extérieures 
19 mars - Visite de la FP 
Festivités de Pâques -« Chasse aux cocos » 
 

 
Saint-François : Monsieur Mohammed Kada prend la parole pour les élèves et le 
personnel de Saint-François.  

 
Semaine de prévention du suicide - Spectacle de Maxime Fortin, organisation 
également d’ateliers et visionnement d’un documentaire.  
Journée du Salon du livre - Visite de Patrick Sénéchal qui parle du métier de 
romancier.  
Mois de mars - Compétition de volleyball et improvisation. 
Activités récurrentes - « Donne-toi une chance » sur la toxicomanie (sur inscription). 
 

4. Autres sujets  
  La date du prochain conseil d’établissement a été fixée au 11 avril sur TEAMS. 
 

5. Levée de l’assemblée 
  

 
C.É. #03-03-018 

 
L’ordre du jour étant épuisé à 17h02, Madame Jessica Lefebvre propose la levée de la séance, 
appuyée par Madame Ève Déziel Cloutier. 
 
 
Procès-verbal rédigé par : Jean-Philippe Doucet 
 
 
 _______________________________   _______________________________  
Andréane Sigouin Chantal Laberge 
Président(e) du Conseil d’Établissement Directrice du Centre d’éducation 

des adultes des Portages-de-
l’Outaouais 


